

作新学院新聞

発行所 宇都宮市宮作
編集 作新学院
印刷 作新学院印刷
〒328-0201 宇都宮市宮作
〒328-0201 宇都宮市宮作
〒328-0201 宇都宮市宮作
〒328-0201 宇都宮市宮作

平成二十九年(2017年)度作新学院入学式日程

- ▽四月 四日(火) 高等学校(総合体育館)
- ▽四月 十日(日) 中等部(小・中体育館)
- ▽四月 十日(火) 小学部(小・中体育館)
- ▽四月 十日(水) 幼稚園(ブレイルム)

ご入学おめでとう



作新学院歌

作詞 石濱恒夫
作曲 外山雄三

一、光り満ちたり涯しなき
知恵の流れにいそしみて
はぐくむつばさひたすらに
若きころのあこがれや
作新の風吹きおこる
われらが愛の学院に

二、望み溢るるたゆみなき
月日の野辺に花摘みて
久遠の窓を指させば
若きいのちの夢多し
作新の風吹きおこる
われらが愛の学院に

三、東西の星限りなく
連なる嶺やここかしこ
道なき道も手を組みて
若きちからのすすむなる
作新の風吹きおこる
われらが愛の学院に

写真/ニケ(NIKE)=勝利の女神 ※詳細は本紙中面をご覧ください。

隣人愛とは



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。作新学院は創立以来百三十二年の伝統を持ち、また昨年は卒業生の萩野公介選手がリオ五輪で金メダル、夏の高校野球では五十四年ぶりの全国制覇を果たし、勢いを増しています。

作新学院の建学の精神は「作新民」、すなわち「変化を続ける世の中に役立つ新しい人材(民)を作って行く」ということです。具体的には「自ら考え、経験し、行動して、自らを新しくしていく人間力の育成」を目標としています。その成果の一つが昨年の偉業につながったと感じています。私たちはこれからもこれに甘んじることなく、学業面においても社会活動においても、人間力がさらに発揮できるよう、皆さんと一緒に頑張って参ります。

さて作新学院にはかつて、キリスト教の愛の精神を基盤とした情操教育が行われていました。高校ではなく、なりませんが、小学部と中等部では牧師さんによる「聖」という時間を設けられています。イエス・キリストは人々が本来持っている罪(原)を全て背負って、ローマの内戦により、数百万人とも言える難民が祖国を脱出して、受け入れ側のヨーロッパ諸国の政情も流動化しつつあります。またこの内戦に乗じて勢力を伸ばしたドイツが、世界各地でテロを起し、人々を恐怖と不安に陥れています。

今まさにイエスが指し示した「隣人愛」、さらには異なるものや考え、異なる文化への寛容な態度が必要となります。皆さんが活躍を期待しています。

作新学院は一人ひとりの人間力を育成することを教育の目標としています。キリスト教の愛の精神も決して忘れず、寛容な心や多様性への理解を深めることも、人間力を構成する要素として、大切に行きたいと思っています。皆さんの活躍を期待しています。

学院長 船田 元

未来を拓く作新民



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。また、保護者の皆様にも、心よりお慶び申し上げます。世界は今、大きな変化と混乱の渦に巻き込まれつつあります。

経済は益々グローバル化し、AI(人工知能)やIoT(インターネット)にあらゆるモノが接続することによって技術革新によって私たちの暮らしや社会が激変する時代が、もうそこまで来ています。

その一方、米国でトランプ大統領が選出されるなど世界的に過激なポピュリズム(大衆迎合主義)が台頭、蔓延し、自分さえ良ければ、今さえ良ければという利己的な考えや行動が横行しています。このままでは社会が分断され、人権や寛容の精神がなくなり、世界秩序やヒューマニズムは崩壊の危機を迎えるでしょう。

このように皆さんが生きてゆく未来には、今からでは予想もつかないような様々な課題が山積しています。

でも心配することはありません。新に関わるすべての人たちが年代や所属、分野や専門を変えて先取りし、その変化に対応して新たな社会を切り拓くための「人間力」を養う教育を実践しています。そうした未来開拓型教育の中核となるのが、今年度からスタートする「アカデミア・ラボ」です。アカデミア・ラボのキーワードは「越える」「つなぐ」「拓く」。

作新学院には、幼稚園から小学部と社会の壁を越え、学外から特別講師やアドバイザーを招き、地元の企業やNPOとコラボして商品やサービスを開発することで、地域社会とともに開拓、創造していきます。

アカデミア・ラボは、さらに世界とつながります。高速大容量のネットワーク環境が全館に整備され、最新のAV機器による語学研修ラボも設置されています。ソフト・ハード両面でワールドワイドなコミュニケーションが可能になります。

アカデミア・ラボを拠点に皆さんが地域や世界とつながり、様々なアイデアや発想が生まれ、協調した行動が起ることで、一つの日の分断を越え、真に豊かな未来が拓かれることを心から願っています。

理事長 畑 恵(船田恵)

Sakushin Academia Lab

「作新アカデミア・ラボ」誕生!

大谷街道に面して、ゆるやかなS字状に両翼をひろげる美しい建物。ここは、年齢や分野を“越え”て、人々が集い、知恵や意見を出し合い、地域や社会と“つながる”ことで世の中を変えてゆく、その拠点となる施設です。小学部・中等部・高等学校そして保護者・教職員の垣根を越えて語り合い、新しいアイデアを生み出す。それが世の中に広がって世界を変えていくことでしょ。みなさんの持つ自由な発想や創造力、無限の可能性を、このアカデミア・ラボで形にしてみませんか。

1F 豊かな“生命”と“暮らし”を創造する力を育成する ライフ & イノベーションスペース

カフェダイニングでは、昼食時は栄養バランスのとれたランチを提供し、授業では食育についての講義などで活用します。また、学院を訪れた人々の憩いのスペースとしてお使いいただけます。

ダイニング・ラボ Dining Lab



シンボルツリーが見守るカフェ

明るくおしゃやれな空間で、日替わりランチやバスタランチはいかがですか。放課後のエネルギー補給におにぎりやスープなどテイクアウトOK!保護者の皆さん!カフェタイムを楽しんでみませんか。ママ友会はもちろん、同窓会やPTAの会合など、コミュニケーションスペースとして是非ご活用ください。



2F 真の知性と教養の習得を目的とし、世界とつながる スタディ & ランゲージ・ラボスペース

可動式の白い壁は、ホワイトボードやスクリーンとして活用でき、またすべてを収納すると300名が収容できる大教室となります。フレキシブルな空間で、自由で豊かな発想を育みます。



スタディ・ラボ Study Lab

台形型テーブルや勾玉型テーブルが面白い!机や椅子は自由に組み合わせたり移動できるので、アクティブラーニングやディスカッションをスムーズに行うことができます。また、先進的なICT機器を取り入れた新しい授業スタイルを実践し、生徒のみなさんのコミュニケーション力を高めます。



Language Lab

ランゲージ・ラボ Language Lab

海外と学院をつないでみよう!

高速大容量のWi-Fi環境が整ったラボは、世界とつながる拠点となります。また、ブースで仕切られたスピーキングエリアでは、自分に合った語学学習ができ、DVDを視聴しながらリラックスした時間を楽しむこともできます。生徒の皆さんも、ラボで自分のポテンシャルを高めてみませんか。



Point

暖かみのあるクラフトソファでリラックス。ランゲージラボとカフェダイニングに置かれています。

Other Spaces



軽やかにループを描く螺旋階段を上って2階へ



放課後はなだらかなアールに沿った自習スペースで学習



柔らかな陽がふそそぐレストルームで気分もリフレッシュ

食育菜園 Edible Garden

『さくしろう』を模したスクールガーデン(畑)は、児童・生徒たちが自ら野菜を育て、調理しそれを食べる『知と命の実験場』。各種イベントや屋外体験ができるコミュニティ広場。採れた野菜や果物を販売するマルシェ。そして生徒が製作した石膏でのピザ作りやバーベキュー...まさにwonderland!



アカデミア・ゲート ~巨大フォトモザイクアート~

みなさんが登下校に利用するゲートでは、『フォトモザイク』をご覧いただけます。園児・児童・生徒から教職員までキラキラに輝く笑顔が、みなさんを迎えてくれます。



ライブラリー ~学院の歴史を感じよう~

全面ガラス張りのショーケースには、甲子園春夏連覇の優勝旗やトロフィー、学院ゆかりの文豪達の愛用品などが展示されています。卒業生には懐かしい写真も...。ご家族みなさんでご覧ください。



コンビニエンス・ラボ ~地元企業と商品開発も行う購買スペース~

ヤマザキYショップがグランドオープンします!生徒と企業とのコラボ商品や「さくしろう」のキャラクター商品、制服をはじめとした指定商品も販売します。また、パン・お弁当・飲料水・お菓子・アイスなどコンビニならではの商品がいっぱい!朝夕の登下校時や昼休みにぜひご利用ください。



「作新民。」その“人間力”で、世界を変える、未来をつくる!

私たちは、幼稚園から高等学校まで“オール作新”で活動しています。



作新ecoプロジェクト ~一人の力は小さいけれど~

真に豊かな未来を切り拓いてゆくため、一つのキャンパスに集う幼稚園児から高校生、学院すべての力を結集し、地球環境保護に向けた活動を行っています。

チーム・テレサ (ボランティア系)

私たちが暮らす環境を、心と体を使って守るチームです。ペットボトルキャップの回収、足尾や被災地での植樹など、その活動は多岐にわたります。

- ・足尾を緑にする植樹活動
- ・ペットボトルキャップ回収活動



チーム・ガリレオ (実験発明系)

一度は破壊されてしまった環境を、科学技術の力によって蘇らせ保護してゆくチームです。

- ・足尾鉱山湧水クレンジングプロジェクト
- ・エコ発電プロジェクト

チーム・コロムブス (国際交流系)

「テレサ」や「ガリレオ」で得た経験や成果を基に、世界の子どものための支援と地球環境保護のために活動するチームです。

- ・フェア・トレードによるアフリカ支援活動
- ・さくら女子中学校〜タンザニア教育支援〜

オール作新の復興支援 ~継続すること、寄り添うこと~

大震災から6年、「オール作新」の名のもと、生徒・保護者・教職員すべての“作新力”を結集し支援活動を展開してきました。その経験を活かし、広島豪雨、熊本地震など相次ぐ自然災害で被災された方々への支援活動も行っています。被災は他人事ではありません。私たちは、被災地の人々の心に寄り添った活動を今後も続けてゆきます。



東日本大震災支援活動

窓拭き・清掃活動を通して交流を行っていた七ヶ浜(宮城県)の仮設住宅が、復興住宅の完成に伴い閉鎖されました。その後は、高齢化に伴う孤立化を防ぐ一助になればと、世代を超えた交流の場になることを願い、集会所へ本箱や絵本、手作りの布のおもちゃを寄贈しています。

熊本地震復興支援

2016年4月、熊本地方を襲った大地震の報を受け、「オール作新」による街頭募金活動が行われました。この活動を皮切りに、「今自分たちができること」を考え、手作りのミサンガやポグレットティッシュケースなどにメッセージを添え送りました。

アフリカー万足プロジェクト ~いのちを救う、わたしたちの靴~

貧困のために靴をはけない子どもたちに靴を送ろう...。3年もの歳月をかけて集められた1万足を越える靴たちは、海を渡り、タンザニアの「さくら女子中学校」とカメルーンの紛争地帯へ届けられました。私たちはこれからも、地球規模での社会貢献を続けてゆきます。



リオで“金” 甲子園でも“金”

~夢をかなえる「あきらめない力」~

2016年、作新学院には2つの金メダルがもたらされました。卒業生萩野公介選手が獲得したオリンピックでの金メダル。そして硬式野球部が成し遂げた悲願の甲子園大会優勝! 作新の“人間力”が、夢をかなえました。



人間力の結実 ~萩野公介選手リオで金獲得~

400M個人メドレー 200M個人メドレー 4x200Mフリーリレー

幼少期から天才スイマーの名を欲しいままにきた萩野選手は、在学中高校3年時にロンドンオリンピックで銅メダルを獲得。世界のトップを目指していましたが、その後の世界選手権で結果を残すことができませんでした。重圧を抱え込み本来の力が出しきれない苦悩に打ちをかけるように、フランス合宿中右ひじ骨折のアクシデントが彼を襲います。彼を復活させたのは、恩師平井伯昌コーチの言葉とライバル瀬戸大也選手の存在でした。そして、自己の強さを克服した“人間力”がリオでの金メダルへと繋がったのです。全てのレースを終えた後、彼は「一人じゃないことを身に染みて感じた」と語ります。日本競泳界のエースは、「世界の萩野」へと飛翔してゆきます。



中等部時代の萩野選手(中央)



リオオリンピックでの活躍の様子



不屈の挑戦 ~54年ぶり甲子園優勝~

- ・第98回全国高校野球選手権大会 優勝
- ・第69回秋季関東地区高校野球大会 優勝
- ・下野新聞KIZUNA大賞受賞
- ・第9回選抜高校野球大会出場
- 54年ぶりの全国制覇!! 38年ぶり秋の関東頂点!!
- そして5年ぶり10回目の選抜出場!!
- 添田真聖(総進3年)キャプテンを中心とした“作新の星”たち。人間力を備えた彼らの快進撃から目が離せません。



表彰式の優勝旗授与



勝者に栄光あれ ~勝利の女神ニケの微笑み~

オリンピックのメダルには、毎回必ずギリシャ神話に登場する勝利の女神ニケの像が刻まれています。リオのメダルでは、立ち上がり翼を広げ勝者を祝福する姿が採用されました。また、夏の甲子園大会でもたらされた深紅の大優勝旗に記されている“Victoribus Palmae”という言葉。ラテン語で「勝者に栄光あれ」を意味します。作新学院アカデミア・ラボの完成を記念し、ゲートに掲げられたフォトモザイクには、この2つの栄光の証がデザインされ、みなさんの学院生活を見守っています。



豆知識

ニケ(NIKE)は英語ではナイキと読み、スポーツ用品メーカーの社名の由来ともなっています。みなさんご存知のマークは、ニケの翼をイメージしているそうです。



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。中等部は、「心豊かな人間」の育成を目指し多くの素晴らしい卒業生に支えられて、今年創立七十周年を迎えます。毎日書く日記を通して、何事においても主体的に取り組んでいるかを確認して、将来の夢や目標を見出し諦めずに努力していきましょう。感謝の気持ちを忘れずに多くを学び、「人の心」に寄り添える大人になるための準備をしていきましょう。

部長 上野 栄一



中等部 Junior High School

3年 榎澤 勇希

中等部の素晴らしい、それは「先生方と生徒との距離が近い」ことです。毎日書く日記を通して、先生方と心を通い合わせることが出来ます。中等部の先生方や仲間との出会いを大切に、楽しい学校生活を送っていきましょう。



入学おめでとう! 夢は叶えるだけのものではない。夢を持ち続けることが重要なのだ。瞳の輝きは、その奥に潜む夢の深さから生まれるものだ。それは、知のプリズムのように、知を分解し虹色に輝かせるのと同時に、知を統合して、知の体系を構築する磁力となる。そして、驚異の知的空間が純粋な感動で始まるように、君の瞳が夢の輝きで溢れるような知の実験場をともに体験しよう。

部長 塩野谷 英彦



トップ英進部・英進部 High School

3年 早乙女 乃愛

トップ英進部・英進部では、合唱祭、持久走大会などといった独自の行事が多く、勉強だけではない活動的な経験をすることができます! これからの3年間をかけて、作新で様々な経験や知識を得て、皆さん一人ひとりが持つ夢に向かって取組ませていき、将来の自分を輝かせましょう!



ご入学おめでとうございます。作新学院の校風は「一校一家」、その校風のまま、小学部は皆が一つの家族のように、互いに思いやり、助け合っています。皆さんが慣れるまで、6年生が力を貸しますよ。朝は校門で皆さんを迎え、学校生活の手助けをします。勉強は先生方が丁寧に教えてくださいますよ。しっかり学んでください。賢く、優しく、たくましく成長した、6年後の皆さんの姿が今から楽しみです。

部長 岡田 幸子



小学部 Elementary School

6年 有川 実来

学校は勉強するだけでなく、友達と遊び、毎日いろいろな経験ができる宝箱です。作新学院が目指す「一校一家」の通り私たちが皆さんをサポートします。たくさん宝物をいっしょに集めていきましょう。



作新学院 キャンパスマップ

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。高校3年間に総合進学部を目指すものは「自ら学び、自分の考えを持ち、将来社会の中核となる人材の育成」です。高校生の今しかできないこと、今から始めることを今から始めてください。昨夏、全国制覇を果たした硬式野球部の新キャプテン添田君も日々それを実践している生徒の一人です。

部長 高橋 光男



総合進学部 High School

3年 添田 真聖

総合進学部は学習と部活動が確実に両立できる環境にあります。新入生のみなさん! 私たちと一緒にしっかり学習し部活動に汗を流し、今しかできない自分の可能性にチャレンジしましょう!



新入園児のみなさん、ようこそ幼稚園へ! 幼稚園では四季折々の行事を通して豊かな感性を育みます。毎月のお誕生会にはその月のお花のお話を聞いたり季節に合ったお菓子を食べてお祝いします。四季を豊かに感じ、みずみずしい感性を育む環境が幼稚園にはたくさんあります。今、幼稚園のお庭には桜が満開、鯉のぼりも泳いでいます。お友達をたくさん作って、一緒にお花を摘んだり、虫を探したり、自然いっぱいの幼稚園で楽しく過ごしましょう。

園長 星野 典子



幼稚園 Kindergarten

卒園生 小林 二瑚

お引越して「ことり組」の途中から作新幼稚園に来ました。幼稚園ではお庭で鬼ごっこをしたりお部屋でお製作をしたりするのが楽しかったです。年長組になって12か月のカレンダーを作りました。私はとくに12月がキラキラしていて気に入っています。この日めくりカレンダーは小学校に行っても大切に使いたいです。



みんなで応援します!!



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。情報科学部では、高校生活の3年間に「生き方(社会的・職業的自立)探しの3年間」と位置付けます。皆さんの夢を叶えるために、専門の知識や技術の習得、ならびに検定や資格取得への挑戦が待っています。今の自分をもっとSkill upするために、今日の決意が大きく実を結ぶため、まずは、Small step! 1歩を踏み出しましょう。

部長 金田 利夫



情報科学部 High School

3年 福富 翔太

私は、入学してから2年間で情報処理1級・簿記1級・電卓1級の3冠を取得しました。次の目標は"5冠"です! 将来は、この資格を活かして事務職に就きたいと思っています。情報科学部は、今の自分をもっとSkill upできる部です。一緒に頑張りましょう。



大学合格状況 平成29年度入試

(平成29年3月22日現在判明分)



大学合格の栄冠を勝ち取るためには、3年後を見通した弛まぬ努力が必要です。今年度も数多くの先輩方が輝かしい成果を挙げました。新入生の皆さんも、理想とする自己の実現に向かって、私たちと共に受験道を究めましょう!

国公立大学に105名が合格!!

東北大薬学部・新潟大歯学部・九州歯科大歯学部[※]に現役合格!!

九州2・筑波3・横浜国立・広島2・新潟10・宇都宮14などに合格!!

慶應・早稲田・上智・GMARCHレベルの難関私立大学に67名が合格!!